

CONTACTE CON NOSOTROS

Teléfono

948 23 60 50

Email

redaccion@diariodenavarra.es

Educación



# El Gobierno cede a la presión de los maestros y atrasa su OPE a 2019...

## La oposición, la mayoría sindical y cientos de interinos le demandaban no hacerla en 2018

**Educación dice ahora que sí es posible convocar la OPE en abril de 2018 y examinar de las 73 plazas docentes en junio de 2019**

ÍÑIGO GONZÁLEZ Pamplona

Ha encontrado la fórmula mágica y lo que antes era negro, parece que hoy se ha vuelto blanco. Apenas once días después de afirmar que era prácticamente imposible atrasar la OPE de maestros a 2019 sin perder las 73 plazas que que-

dan en el tintero desde 2015, la consejera de Educación anunció ayer que ahora ha encontrado la forma de hacerlo. Y, curiosamente, de la manera que le llevaban demandando desde hace tiempo los sindicatos, los partidos de la oposición y los propios maestros. Así, el Ejecutivo de Barkos cede ante la presión de los colectivos afectados y no realizará las oposiciones de maestro el próximo junio.

Los acontecimientos se han acelerado en los últimos días. El viernes 10, tras reunirse con la mesa sectorial, la consejera de Educación declaraba: "Se nos ha pedido

un informe jurídico que justifique que esas 73 plazas caducan en marzo de 2018. Nuestra postura es así, pero hay quien se resiste a admitir esto y pide que se acumulen al 2019. Nosotros estamos en llevarlas ahora adelante, sí". Aquella misma tarde la presidenta Barkos comprobó en persona el rechazo que habían generado estas palabras: más de 150 maestros interinos le esperaban a las puertas de la UPNA en Tudela para pedirle que no hubiera oposiciones. Esa cifra se duplicaría apenas días después. El sábado, y esta vez en el corazón de la capital navarra, cientos

de interinos volvieron a demandar lo mismo: una OPE justa en 2019.

Puede parecer contradictorio que los propios docentes no quieren oposiciones. Y más cuando las últimas fueron en 2009. Pero el motivo de este rechazo casi unánime es sencillo: las oposiciones docentes siempre se hacen en años alternos; de Secundaria los pares (como la que habrá en Navarra en 2018) e Infantil y Primaria en los impares. Así, la Comunidad foral iba a ser la única en sacar plazas de maestro el próximo año, con el consiguiente efecto llamada en maestros de otras regiones y, sobre todo, con el desbarajuste que se iba a generar en las listas de contratación de interinos. Por 73 plazas. Todos deberían hacer el examen y, fueran de la Comunidad que fueran, entrarían en las listas por el hecho de haber puntuado en la oposición. Sindicatos y afectados coinciden en el efecto desestabilizador en plantillas escolares que iba a haber teniendo en cuenta que hay 2.900 maestros interinos.

**Antes del 16 de abril de 2018**

Ahora el panorama ha cambiado para alegría de un colectivo que en apenas unas semanas había sumado 900 interinos en una plataforma conjunta. Ayer, en la mesa sectorial en la que iba a tratarse la intención del Gobierno de implan-

tar la lista única (misma para euskera y castellano) para las OPE saltó la sorpresa. A una pregunta del sindicato AFAPNA de si había valorado el doble daño que se producía con una OPE de maestros en 2018 y además con lista única, Solana respondió que atrasan los exámenes. La propia consejera lo explicó ayer así: "No podíamos desperdiciar estas 73 plazas de Infantil y Primaria. Ahora, en las próximas semanas, estudiaremos si además podemos ampliar ese número. La convocatoria se realizará como muy tarde antes del 16 de abril de 2018, requisito para que no expiren las 73 plazas de Infantil y Primaria, siendo perfectamente legal que la convocatoria se publique en 2018 y el comienzo de la prueba se atrase a junio de 2019. Tendremos que motivar ese retraso y se puede hacer alegando armonizar con el resto de CCAA".

Con la decisión adoptada por el departamento, la consejera reconoce que "por un lado se evitará que Navarra sea la única Comunidad que convoque esas plazas en 2018, descompasándose del ritmo habitual que se sigue en el resto del Estado, y por otro lado se evitaría cualquier problema de organización en el departamento, habida cuenta de la dificultad de gestionar convocatorias de dos cuerpos distintos simultáneamente".



Cientos de maestros interinos rechazaron el sábado en Pamplona la OPE para 2018. J.A. GOÑI

## ... pero insiste en la lista única docente que anhelan los nacionalistas

• El sindicato AFAPNA ya ha informado al Gobierno que acudirá a los tribunales de nuevo y pedirá anular la lista con efecto retroactivo si gana

ÍÑIGO GONZÁLEZ Pamplona

El departamento de Educación no ceja en su empeño de implantar la lista única en las próximas oposiciones. Es decir, una igual para castellano y euskera, también pa-

ra las listas de contratación de interinos, y no separada por especialidad e idioma como ahora. La propuesta, una vieja aspiración de los sindicatos y partidos nacionalistas, fue ayer presentada por la consejera Solana a la mesa sectorial. Además de concentrar el rechazo del resto de representantes, está por ver la grieta que podría abrirse en el cuatripartito si saliera adelante. No en vano, dos socios de Gobierno se oponen: I-E frontalmente y Podemos de forma más tibia. Tal y como hiciera la pasada se-

mana en el Parlamento, la consejera también planteó su propuesta sobre lista única bajo la argumentación de que podría tener encaje jurídico-técnico: "La mayoría sindical se ha mostrado a favor de la propuesta y ha vuelto una vez más a exigir que se acabe con una discriminación que vulnera derechos de una parte de los docentes".

**"Ventajas" para el euskera**

Lo que no dice es quién forma esa mayoría sindical: LAB, Steilas y ELA. En contra, AFAPNA, CCOO,

UGT, ANPE y CSI-F. De hecho, desde el sindicato mayoritario no nacionalista, AFAPNA, ayer advirtieron al Gobierno de que recurrirán a los tribunales si se implanta la lista única. Ya lo hicieron con la distribución idiomática de la anterior OPE de 2016 y el TSJN les dio la razón anulando un centenar de plazas en euskera por responder a la plantilla orgánica del Gobierno. "Entonces decidimos no pedir la ejecución de sentencia ya que no quisimos perjudicar a los nuevos funcionarios. Ahora sí lo haremos

si el juez nos vuelve a dar la razón. Y lo pediremos con efecto retroactivo, aunque la OPE esté celebrada. No se puede permitir la discriminación y la exclusión del 87% de la población navarra. Permitir la lista única sería incurrir en el principio de discriminación, ya que el personal con euskera, un 13% de la población navarra y miles de docentes del País Vasco, tendrían unas condiciones de acceso a la OPE muy ventajistas frente al resto de opositores, que se quedarían en la calle sin trabajo", dice el sindicato.